
Direzione del Consiglio Comunale                                    Commissione Consiliare Ottava
                                                             Politiche per la promozione della legalità e della

Sostenibilità urbana, Vita notturna, Smart city,
                                      Decentramento, Rapporti con i Quartieri, Città metropolitana

VERBALE N. 4

SEDUTA DEL 21 GENNAIO 2021
Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale.

L’anno  2021  (duemilaventuno),  il  giorno  21 (ventuno)  del  mese  di  gennaio,  la  Commissione  Ottava  è
convocata,  attraverso la modalità telematica,  a norma di quanto previsto dall’art. 73 del D.L. n. 18/2020 del
17 marzo 2020,  alle ore 16,00 per trattare il seguente ordine dei lavori:

• Comunicazioni della Presidente;
• Approvazione verbali delle sedute precedenti; 
• Illustrazione delle misure di sicurezza stradale. Sarà presente il Commissario Matteo Maria Berti. ;
• Varie ed eventuali.

Alle  ore  16,00 sono presenti  telematicamente  la consigliera  Alessandra Innocenti  e il  consigliere Renzo
Pampaloni.
Alle ore 16,02 sono presenti telematicamente i consiglieri Roberto De Blasi e Massimiliano Piccioli.
Alle  ore  16,03sono presenti  telematicamente  le  consigliere  Patrizia  Bonanni,   Mimma  Dardano  e   i
consiglieri Emanuele Cocolini e Luca Tani.  
Alle ore 16,04 è presente telematicamente il consigliere Andrea Asciuti.  

La Presidente  Alessandra Innocenti  della  Ottava Commissione,  in  qualità  di  Teams manager,  accerta  la
presenza tramite appello delle consigliere e dei consiglieri:
CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE DI
Presidente Alessandra Innocenti
Vicepresidente Luca Tani Michela Monaco
Componente Andrea Asciuti
Componente Patrizia Bonanni
Componente Emanuele Cocollini
Componente Mimma Dardano
Componente Roberto De Blasi
Componente Renzo Pampaloni
Componente Massimiliano Piccioli

ed apre la seduta  alle ore 16,05.

Per la segreteria della Commissione 8 e’ presente telematicamente la sig.ra Paola Sgherri e il sig. Vieri Gaddi
per la diretta streaming,
E’ presente inoltre  il Commissario Responsabile P.O. Sicurezza Stradale e Pronto Intervento Matteo Maria
Berti.

La Presidente Innocenti apre la seduta ringraziando i presenti e il personale. Ringrazia inoltre  il Commissario
Responsabile  P.O.  Sicurezza  Stradale  e  Pronto  Intervento  Matteo  Maria  Berti  per  la  sua  disponibilità.
Comunica che è visibile in chat il verbale della seduta del 14/01/2021 e che sarà dato per approvato a fine
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seduta se non ci  saranno obiezioni  da parte  dei  presenti.  Prosegue chiarendo che nella  seduta  odierna si
affronteranno i temi inerenti la sicurezza stradale. Gli interventi di messa in sicurezza in Via Pistoiese e in altri
incroci o punti critici della viabilità e se durante questa pandemia gli incidenti stradali sono diminuiti, se la
pandemia ha causato dei cambiamenti nella viabilità e se sì,  quali  e quali  misure di sicurezza sono state
adottate Infine se la mobilità delle biciclette e dei monopattini è aumentata e quali sono le problematiche
inerenti.
Berti ringrazia per le domande e per l’interesse dimostrato per l’attività della Polizia Municipale. Dichiara che
illustrerà brevemente l’attività che sta svolgendo la Polizia Municipale in materia di sicurezza stradale. La
Polizia Municipale ha svolto in questo periodo di pandemia, a seguito dei DPCM, una azione di contenimento
e di  vicinanza alla popolazione per garantire il  rispetto delle misure di contenimento della diffusione del
Covid-19.  E’ stato  istituito  un nuovo servizio  alle  scuole  che coinvolge  26  pattuglie.  Continua  il  lavoro
ordinario per garantire a sicurezza stradale. In questa ottica è stato deciso di mettere il cordolo in alcune strade
come ad esempio in via Pistoiese per impedire l’inversione ad u. L’intervento è stato efficace. Si è notato una
drastica diminuzione degli incidenti. E’ stato fatto un sopralluogo con l’Assessore Giorgetti per valutare la
situazione.  Inoltre a causa dei  lavori  della tramvia è stato cambiato il  traffico in Piazza della Libertà.  Al
momento non sono state rilevate criticità particolari  comunque la situazione viene monitorata.  La Polizia
Municipale è sempre presente quando ci  sono cambiamenti così importanti in modo da  garantire la sicurezza.
Un altro grande impegno della Polizia Municipale in materia di sicurezza stradale è l’educazione stradale.
Solitamente vengono organizzati dei corsi rivolti alle scuole e delle visite a Vigilandia. In questo periodo a
causa della pandemia sono stati organizzati dei corsi via web. L’Amministrazione durante la pandemia  ha
attivato  un servizio di assistenza psicologica e in particolari fasce orarie a messo disposizione questo servizio
anche agli agenti di Polizia Municipale vittime di traumi di incidenti stradali o di colpiti dal Covid-19. Firenze
è stato il primo Comune in Italia che ha attivato questo servizio. La Polizia Municipale inoltre è attenta alle
nuove forme di  mobilità come i  monopattini  e  si  è  documentata  sulle  caratteristiche di  questo mezzo di
locomozione e visto che a livello nazionale non era stato regolamento e vista  la pericolosità ha emesso un
ordinanza per l’obbligatorietà del casco. Gli studi fatti in altri paesi europei hanno evidenziato che cascando
dal monopattino è molto maggiore la probabilità di avere un trauma cranico rispetto alla bicicletta, Per questo
motivo l’obbligatorietà del casco si è limitata al monopattino.
La Presidente Innocenti  ringrazia il  Commissario Berti  per l’illustrazione e ricorda ai  presenti  che era in
programma un sopralluogo a Vigilandia per conoscere questa realtà che è stata rimandata a causa del Covid-
19. L’educazione stradale è fondamentale.
Il consigliere Roberto De Blasi si disconnette alle ore 16,25.
Cocollini ringrazia il Commissario Berti e ricorda che contro l’ordinanza dell’obbligatorietà del casco pende
un ricorso al Tar. Ritiene che non sia stato corretto che tale ordinanza fosse fatta dopo il bando.
Bonanni  ringrazia  il  Commissario  Berti  e  dichiara  che  le  motivazione  date  dal  Commissario  Berti
dell’obbligatorietà del casco solo per i monopattini  l’hanno convinta.
Berti illustra gli studi fatti in merito alle cadute dal monopattino. Inoltre ricorda ai presenti che per controllare
la potenza nominale di questi mezzi sono necessari delle strumentazioni particolari e quindi il controllo di
questi mezzi presenta delle difficoltà oggettive senza le quali però non è possibile procedere con le sanzioni.
Pampaloni ritiene che sia importante garantire la sicurezza stradale e quindi concorda con l’ordinanza ritiene
che l’uso del caso sia un fattore culturale visto che in altri paesi non crea problemi.
Dardano ribadisce  la  pericolosità  dei  monopattini.  Chiede  inoltre  se  nel  calcolo  della  diminuzione  degli
incidenti dovuti alla messa in strada dei cordoli sia stato tenuto conto della diminuzione del traffico dovuto al
lockdown.
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La Presidente Innocenti ringrazia il Commissario Berti e dichiara che questa seduta è stata molto interessante
perché ha chiarito la tematica relativa ai monopattini.
La Presidente Innocenti preso atto che non ci sono altri interventi chiede ai presenti se hanno preso visione del
verbale del 14/01/2021 e se hanno delle obiezioni.
Nessuno dei presenti ha delle obiezioni.
La Presidente Innocenti dichiara che il verbale del 14/01/2021 è approvato da tutti i presenti, procede con
l’appello finale e dichiara chiusa la seduta alle ore 17,03.
Sono presenti le e i consiglieri:
CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE DI
Presidente Alessandra Innocenti
Componente Luca Tani Michela Monaco
Componente Andrea Asciuti
Componente Patrizia Bonanni
Componente Emanuele Cocollini
Componente Mimma Dardano
Componente Renzo Pampaloni
Componente Massimiliano Piccioli

Alla seduta hanno partecipato le e i consiglieri:
CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE DI
Presidente Alessandra Innocenti
Vicepresidente Luca Tani Michela Monaco
Componente Andrea Asciuti
Componente Patrizia Bonanni
Componente Emanuele Cocollini
Componente Mimma Dardano
Componente Roberto De Blasi
Componente Renzo Pampaloni
Componente Massimiliano Piccioli
La Segretaria   La Presidente
Paola Sgherri Alessandra Innocenti

Verbale letto ed approvato nella seduta 4/02/2021
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